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打造大规模配餐公司
提高配餐质量花样

2017年，济南为解决学生
午饭问题，基本实现主城区中
小学配餐全覆盖。2018年，济南
在校外配餐方面，又会有什么
样的动作？济南市教育局党委
书记、局长王品木告诉记者，
2018年，济南将会在配餐的数
量、品种、花样上再下功夫，进
一步完善。同时还会和食品药
品监督局联合，在全市范围内
或在每个区内，都打造一家大
规模配餐公司，全市共布局十
几家规模以上配餐公司。

“规模以上配餐公司，顾名
思义就是指有一定规模，最好
能够同时为几家甚至十几家学
校提供配餐。这样配餐公司的
数量降下来了，质量上也更可
控了，肯定会比学生在校外美
食街、小饭桌等用餐更安全。规
模效应也会降低成本，对学生
来说，也能吃到物美价廉的午
餐。”王品木说。

王品木说，希望通过打造
规模以上配餐公司，来倒逼校
外配餐行业升级转型。“我们鼓
励有教育情怀的、愿意为学生
提供服务的企业加入，利用调
结构、转型发展的厂房、人员，
打造配餐公司。”

主城区腾出的空地
优先保障教育

校外配餐之外，王品木表
示，若要从根本上解决学生用
餐问题，还是要推动新建学校
配建食堂。“毕竟学校有食堂，
才能更方便学生就餐，也更能
保证饭菜质量。”

王品木表示，目前来看，除
了新建寄宿制学校能够配建食
堂，非寄宿制学校即使配建了
食堂，也不可能保证每个学生
都有就餐餐位。“据我了解，越
是主城区以外的，越是寄宿制
的，配有食堂的越多。主城区寄

宿制学校少，这就导致双职工
家庭很难保证回家给孩子做
饭。”

如何解决主城区学校食堂
建设难问题？王品木说，市委、市
政府反复强调，下一步城市更新
的过程中，无论是拆违拆临还是

棚户区改造，主城区腾出的空地
都会优先保障民生，民生里优先
保障教育。“一是按照义务教育
的服务半径，满足周边居民的学
位需求；学位满足后，尽可能地
建设集中就餐场所，满足学生就
餐需要。”

“为什么我们说新建更多
就餐场所，而不是食堂？就是
说，哪怕我们不能保证就餐的
餐位，也要尽量有能为学生提
供午餐的操作间。哪怕只能提
供食品都不要紧，因为这样食
品才质量更可控、放心。像国外
很多学校，很少能保证学生有
大规模的餐厅在里面吃饭，学
生一般在教室、走廊甚至楼梯
吃饭，但很多学校都有自己的
食品制作场所。”王品木说。

大力推行寄宿制
2020年全面消除大班额

就餐需求之外，很多家长
还关心孩子吃完饭没有午间休
息场所，无法午休。对此，王品
木回应称，目前城区学校只能
创造条件，开放阅览室、自习
室、会议室以及所有教室，供学
生阅览、作业或休息。“当然，我
们也鼓励有条件的学校，假如
有空余教室或其他场所，尽量
给学生配上床铺。”

如何进一步解决午休问
题？王品木说，今后济南将要
求 新 建 高 中 一 律 实 行 寄 宿
制，同时倡导初中也向寄宿
制迈进，不能实行寄宿的中
小学尽可能增加建筑面积。

“即使不寄宿，新建学校最好
能有富余出来的场所，供学生
简单午休使用。”

但他也坦承，增加休息
场所方面，在城外或新区相
对容易，但老城区学校就比
较困难。“只能先满足就学学
位问题，才能考虑到休息场
所问题。”

大班额问题今年也颇受
关注。王品木表示，2017年，
济南市初始年级（小学、初
中、高中一年级）已经全部做
到在省规定的班额以内，班
级人数小学控制在 4 5 人以
内，初高中控制在50人以内。

“初始年级之外，其他年级要
求2020年前，城镇中小学要
全面消除大班额。”

新新建建集集中中就就餐餐场场所所
满满足足学学生生需需要要

市教育局长王品木：尽量提供校内食品制作间

1月6日，济南市教育局党委书记、局长王品木接受齐鲁晚报·齐鲁壹点记者专访时表示，2018年济
南将在各区打造一家规模以上配餐公司，提升配餐质量、数量、花样。同时，2018年还将新建一批校内
集中就餐场所，即使不能保证餐位，至少要有校内食品制作间。

2017年9月1日，东城逸家小学学生吃上了学校配餐。（资料片） 校方供图

齐齐鲁鲁晚晚报报融融媒媒产产品品矩矩阵阵为为济济南南打打CCaallll
代表委员和市民共讲济南故事，市民巡访团团长辛安受邀主持直播

本报记者 刘飞跃

2017年对济南来说是极
为不平凡的一年，成功创建文
明城市，拆违拆临、建绿透绿让
城市面貌大变样，二环快速路
连网、打通瓶颈路让交通大提
速，济南向市民交出了一份合
格的答卷，这些变化更是离不
开人民群众的广泛、深度参与。

1月6日上午，济南市委、
市政府召开全市经济工作暨

“四个中心”建设大会。省委副
书记、济南市委书记王文涛总
结济南2017年各项工作时表
示，这一年中，有的看、值得
看、很耐看的看头精彩纷呈，
有目共睹，“这些看头都是实
实在在的干货、硬货、实货，省
会济南正在向着大、强、美、
富、通展开蝶变。”

但知己更要知彼，跟先进
城市相比，我们还存在一定差
距，任何时候都要有忧患意
识。“我曾多次大声疾呼，今天
还要大声疾呼，如果我们错过
这个时期，我们将错失一个时
代。我们没有停脚、歇步的时
间，必须以时不我待的紧迫感
奋力突破。”

新时代需要新的传播方
式，新发展需要新的报道形
式，齐鲁晚报推出的两会报道

融媒产品矩阵，将重点关注济
南发展的中心工作和重点项
目，展现济南政治、经济、环境
和生活等方面的点滴变化，在
报道济南、宣传济南上，实现
更好的报道效果。

视频产品“两会热话题”
将人大代表和政协委员请进
镜头，将他们的议案、提案和
老百姓的需求心声结合起来，
一起为济南发展建言献策，畅
想未来。

1月5日，习近平总书记在
学习贯彻党的十九大精神研
讨班开班式上发表重要讲话
强调，昨天的成功并不代表着
今后能够永远成功，过去的辉
煌并不意味着未来可以永远
辉煌。时代是出卷人，我们是
答卷人，人民是阅卷人。百姓
的满意才是真正的满意，百姓
的需要就是最大的民生。齐鲁
晚报·齐鲁壹点还将以直播的
形式，开辟两会融媒报道第二
现场。我们邀请到了济南市市
民巡访团团长、济南市城管委
市民督导团团长辛安，他将和
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者一
起，作为直播的主持人参与到
济南两会报道中来。两位主持
人将一同到坊间了解民情，问
发展，聊变化，看将来，每场直
播时间约为30分钟。同时，我

们将邀请人大代表、政协委员
就市民关注的热点问题进行
直播，主题涉及市民生活的多
个热点问题。

市民可以登录齐鲁壹点
在直播下方进行留言，与他
们互动，有好的建议和意见，
都可以即时交流。视频直播、
互动内容和更详细的报道将
在第二天刊登在齐鲁晚报
上，充分实现融媒报道。

为济南发展打Call，怎么
少得了更生动的形式呢？一款

“嘻哈唱济南”的音乐视频作
品，选取了来自社会各个阶层
市民，相继为济南加油，他们
当中有小学生、环卫工人、交
警、城管队员，也有公交司机、
普通商贩以及市民寻访团成
员，通过这种形式讲述济南过
去一年的变化，自己生活的改
变以及对美好未来的畅想。

该视频将于1月8日上午
与广大读者见面，敬请关注。

还在等什么，每天关注齐
鲁晚报和齐鲁壹点，一起为济
南打Call吧！

“我家住泉城济南，这里的天有点蓝，据说古代多名士，文明是它
新名片”。一个由不同身份的普通市民参与演唱的RAP视频，拉开了
齐鲁晚报对今年济南两会融媒报道的序幕。济南两会期间，齐鲁晚报
将推出以视频、直播、互动为表现形式的融媒产品矩阵，围绕济南工
作中心和发展重点，把人大代表、政协委员、市民巡访团以及普通市
民请进镜头，讲述有温度的济南、文明的济南以及未来的济南。

2017年11月22日，济南市民巡访团团长辛安与裕园社区居委会主任刘

云香一起为文明城市牌匾揭牌。（资料片） 本报记者 刘雅菲 摄
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